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Acta 1078 
 
Siendo las 8,30 horas del 14 de abril de 2025, bajo la presidencia del Ing. Agr. Santiago 
Scarlato, se reúne la Junta Directiva del Instituto Plan Agropecuario, con la participación 
del Dr. José Olascuaga, Ing. Gabriel Capurro Barcia, Sra.  Melina Rodríguez, Lic. Lucía 
Briano y Sr. Santiago Scremini. 
 
Futura representante de CNFR:  Ing. María Eugenia Carriquiry 
 
Participan, además:   Director General Ing. Agr. Carlos Molina, Director de Capacitación 
y Extensión Dr. Alejandro Saravia y en la Secretaría de Presidencia y Junta Directiva Téc. 
Adm. Miriam Larrañaga. 
 
PREVIOS 
 

- Audios informativos 
 

La Lic. L. Briano manifiesta que la importancia de hacer circular audios informativos 
sobre temas de interés y actualidad; considera importante retomar esta clase de 
difusión de tanta utilidad para el público objetivo del Plan. 
 
Existe acuerdo en retomar esa estrategia de difusión por parte de los integrantes de 
Junta Directiva. 
 

- Reunión Programa Ganadero 
 
El Ing. G. Capurro hace referencia al análisis realizado por el Ing. Italo Malaquín en 
oportunidad de la reciente reunión de programa ganadero vinculado a temas de 
contexto del negocio ganadero y consulta respecto a si hay un manejo de estos temas 
para la institución. 
 
Se intercambia sobre modelos de producción. 
Considera el Ing. G. Capurro la importancia de generar ese tipo de modelos e impacto 
en el marco de las medidas que involucra el nuevo proyecto de cría. 
 

- Encuesta Programa Ganadero 
 
El Ing. S.  Scarlato hace referencia a los datos de la encuesta realizada en el marco del 
programa ganadero pasado, vinculada a elementos para la evaluación crítica de la 
efectividad de la labor en territorio del cuerpo técnico del Plan, información enviada por 
el Ing. Julio Perrachón. 
 
Se envía dicha información a Junta Directiva. 
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RESOLUCIÓN 
 

1) Asunto entrado 022/2025 
Se resuelve apoyar la solicitud de participación del Ing. Julio Perrachón -Coordinador de 
la Regional Litoral Centro- en el marco del curso de extensión rural que dicta la Facultad 
de Ciencias Agrarias. 

 
 

ASUNTOS ENTRADOS 
 
021/2025 – INIA – Invitación a la presentación de la evaluación de impacto de INIA en 
los últimos 20 años, trabajo financiado por el BID, el que se presentará el 29 de abril. 
 
022/2025 – Facultad de Ciencias Agrarias - Solicitud para que el Ing. Julio Perrachón 
dicte una clase en dicha Casa de Estudios, en el marco del Curso de Extensión que 
desarrolla esta Casa de Estudios, el que se desarrollará el próximo 30 de abril. 
Esta solicitud se aborda en el item Resoluciones. 
 
023/2025 – DGDR – Invitación a participar de la reunión informativa sobre el Plan 
Nacional de Agroecología y la Comisión Honoraria de Agroecología, la que tendrá lugar 
del 5 de mayo en el MGAP. 
Se convocará al Ing. Hernán Bueno para que represente al Plan en dicha reunión. 
 
024/2025 - MGAP - Invitación a Reunión Consultivo de Trazabilidad a realizarse el lunes 
28 de abril en el MGAP. 
 
025/2025 - Ministerio de Ambiente - Información sobre Proyecto Fortalecimiento de 
inversión para la adopción de alternativas y la gestión sostenible de plaguicidas y 
plásticos agrícolas en África y América Latina a través de proyectos piloto en Kenia y 
Uruguay. Convocan a una reunión a realizarse el próximo 28 de abril en Montevideo. 
El Ing. C. Molina concurrirá a la misma en representación del Plan. 
 
 
AVANCES LINEAMIENTOS DE TRABAJO CON MGAP 
 
El Ing. G. Capurro hace referencia a la participación del Ing. S. Scarlato en oportunidad 
de la reunión de programa ganadero del Plan con motivo de la presentación de 
información del grupo de trabajo que viene avanzando en el marco de los lineamientos 
de trabajo ponderados por las nuevas autoridades del MGAP en el Programa de Cría, así 
como también a través de los lineamientos presentados días pasados en oportunidad 
de la Expo Melilla. 
Destaca la importancia del posicionamiento del Plan Agropecuario en el tema y la 
receptividad del equipo técnico de la institución. 
Subraya la importancia que otorga al vínculo con Udelar y sostiene que sería bueno 
conocer objetivos e indicadores del programa.  Considera que esas definiciones 
orientarán mucho en el marco del programa. 
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Por su parte, el Ing. S. Scarlato indica que visualiza un muy buen ambiente de trabajo y, 
a modo de adelanto, comenta que han tenido avances con Facultad de Agronomía e 
INIA. 
Indica además que días pasados se convocó al Dr. Alejandro Saravia y a la Ing. Ana 
Perugorría para integrarlos como representantes del Plan Agropecuario al equipo de 
trabajo que viene sesionando. 
 
Cita asimismo que, a modo de referencias concretas de indicadores y metodología de 
trabajo, se apoya en los últimos proyectos de Ganadería y Clima y Ganadería Familiar 
Resiliente de CNFR constituyen una base inspiradora. 
 
El informe final de Ganadería y Clima lo enviará el Ing. S. Scarlado y la Sra. M. Rodríguez 
compartirá el correspondiente a Ganadería Familiar Resiliente. 
 
Agrega el Ing. S. Scarlato que integró una delegación que acompañó al ministro de 
Ganadería, Agricultura y Pesca, Dr. Alfredo Fratti, a una gira por Salto y Artigas realizada 
los días jueves 10 y viernes 11 de abril.  Dicha gira es parte de la presentación en 
territorio de las autoridades del MGAP e institutos agropecuarios.  
 
Participaron de estas instancias los Ings. Emilio Duarte y Javier Fernández, como técnicos 
de Salto y Artigas respectivamente. 
La idea del ministro es llegar a todo el país. 
 
Se visualiza presencia de trabajo en áreas estratégicas del Plan y buena coordinación 
con técnicos, lo cual es un buen presagio para el trabajo colaborativo que se proyecta 
realizar en el marco del Programa de Cría. 
 
 
ADDENDA ACUERDO IPA BROU INC 
 
El Ing. S. Scarlato hace referencia a la firma de addenda solicitada por el BROU al 
Instituto Nacional de Colonización, en el marco de este acuerdo de trabajo firmado en 
setiembre de 2023. 
 
El Dr. J. Olascuaga mantuvo reunión con el Ing. José Arrillaga, Gerente del INC, para 
conversar respecto a este tema. 
  
Está pendiente su firma. 
 
 
ASESOR LETRADO PLAN AGROPECUARIO 
 
De acuerdo con lo conversado en la pasada sesión, el Dr. J. Olascuaga manifiesta que 
tomó contacto el equipo jurídico del MGAP para conversar respecto al asesoramiento 
que requiere el Plan Agropecuario  
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En los próximos días tomará contacto sobre este tema con la Sra. Directora General del 
MGAP, Esc. Cecilia Riera, Directora General del MGAP e informará posteriormente a la 
Junta Directiva. 
 
INFORME SEMANAL GRUPOS PLAN 
 
Se recibe informe de avance semanal del Ing. Esteban Montes, Coordinador del 
Programa Grupos Plan, el que fue enviado a Junta Directiva. 
 
El Dr. A. Saravia informa respecto a la actividad presencial de capacitación prevista a 
desarrollarse el próximo 23 de abril en la sede del Plan de Montevideo. 
 
El Ing. S. Scarlato subraya la importancia de contar con una evaluación del programa.  
Hace especial énfasis en disponer de una evaluación en el desempeño de técnicos/as 
que desarrollen actividades en el marco del Programa de  
Cría que se está elaborando.  Adelanta que el Programa de Cría será el principal desafío 
de la institución en los próximos 5 años y todo aquello que se pueda adelantar de 
lecciones aprendidas constituyen buenos insumos hacia adelante. 
 
A continuación, ingresa a la reunión el Ing. Julio Perrachón, Coordinador de la Regional 
Litoral Centro, quien informa respecto a la Gira de Grupos Plan, organizada por la 
Regional Litoral Centro. 
 
El objetivo de esta actividad se orientó a lograr fortalecer cada grupo a la interna, 
fomentar el intercambio con otros grupos del Programa Grupos Plan, así como poder 
observar otras realidades y tecnologías productivas. 
Participaron 26 productores y de la evaluación realizada se subraya la excelente 
organización, las visitas realizadas, así como el alojamiento elegido. 
 
Se intercambian ideas sobre la actividad desarrollada destacando por parte de la Junta 
Directiva que estas actividades promueven en gran medida a la extensión y en definitiva 
la mejora de productividad de los productores, considerando oportuno que giras como 
la realizada se repitan. 
 
El Ing. S. Scarlato, en nombre de la Junta Directiva, agradece al Ing. J. Perrachón la 
información brindada y el esfuerzo realizado. 
 
 
CONSEJO ASESOR DEL PLAN AGROPECUARIO 
 
De acuerdo a lo conversado en la pasada sesión de Junta Directiva, respecto a la 
propuesta de reglamentación que regula la integración de dicho Consejo Asesor, se 
realizó una consulta al Dr. Juan Irureta, quién elaboró un informe al respecto, el que fue 
enviado a Junta. 
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REUNIÓN JUNTA DIRECTIVA CON REPRESENTANTES DE AFIPA 
 
Atendiendo la solicitud de AFIPA (Asociación de funcionarios del Plan Agropecuario), la 
Junta Directiva se reúne en privado con Esteban Montes, Javier Fernández y Sara  
Delgado, actuales representantes de AFIPA. 
 
En dicha instancia queda claro en interés de AFIPA en mantenerse informados de las 
acciones que lleva adelante la institución en cuanto al tema presupuesto y recibir 
periódicamente las actualizaciones de presupuesto presentadas a Junta Directiva.  El 
tema edilicio constituye otro tema de su interés. 
 
La Junta Directiva se manifestó atenta a los requerimientos de AFIPA así como a trabajar 
en conjunto a través de acciones que colaboren con las proyecciones de presupuesto 
necesarias para la institución. 
 
 
TEMAS PRÓXIMAS SESIONES 
 
El Ing. S. Scarlato indica que sigue en agenda próximas comunicaciones con gremiales 
integrantes de Junta Directiva y seguramente cuando se avance en el Programa de Cría 
se concretarán. 
 
El Ing. G. Capurro subraya también la importancia de abordar el planeamiento 
estratégico en sintonía con el Programa de Cría. 
 
 
APROBACIÓN ACTA 
 
Se deja constancia que la presente acta es aprobada por la totalidad de los integrantes 
de Junta Directiva que participan en la sesión de hoy.  
 
                   
 
 

 
 
 
 

Ing.Agr. Santiago Scarlato 
Presidente 
 
 


